



Actividades de recuperación de conocimiento campesino, creación de Grupo de Agricultores Expertos e impulso de la red de intercambio y resiembra

Cultivando biodiversidad agrícola y rescatando el conocimiento campesino como bases agroecológicas de un nuevo desarrollo rural

Granada, 23 de enero de 2011. Siguen las actividades del proyecto “Recuperación de variedades autóctonas, una estrategia combinada de conservación de la biodiversidad y desarrollo sostenible del medio rural” en Andalucía.

El proyecto, que cuenta con la colaboración de la Fundación Biodiversidad, pretende la consolidación de un modelo de recuperación de variedades autóctonas, como experiencia de conservación in situ, donde se desarrolle e integren los agricultores y agricultoras, consumidores, junto a técnicos e investigadores, para la realización de mapeos, guías y metodologías que sirvan de modelo para el desarrollo de trabajos que en la actualidad se están realizando y posteriores. Esta iniciativa se enmarca en metodologías participativas que permiten el diseño conjunto de propuestas de manejo y conservación de las variedades autóctonas, adaptadas a las condiciones ambientales y sociales locales, con criterios de sostenibilidad agraria.

La localización del proyecto abarca todas las provincias de Andalucía, aunque también tiene una proyección estatal a través de las actividades que se realizan en otras comunidades autónomas como Extremadura, Castilla la Mancha y Región de Murcia.

Esta semana las acciones se localizan en la provincia de Granada y Málaga, poniendo en marcha diferentes actividades y acciones del mismo:

- Durante los días 20 y 21 de enero se van a realizar entrevistas en profundidad a agricultores tradicionales y expertos en el uso, manejo y conservación de las variedades autóctonas de los municipios de Loja, El Jau y Santa Fe (Granada). Estas entrevistas individuales persiguen obtener información específica sobre el manejo tradicional y los saberes campesinos.
- El 20 de enero en Antequera (Málaga) se realizará el primer Taller de Creatividad Social que tiene como objetivo la realización de un mapa de experiencias de uso y conservación de variedades autóctonas.
- El 21 de enero en Dúrcal (Granada) se llevará a cabo la séptima reunión del Grupo de Agricultores Expertos, en la que participarán agricultores con altos conocimientos sobre la biodiversidad cultivada y que tendrá como objetivo el intercambio de experiencias, la creación de una metodología para el intercambio y trasmisión de conocimiento campesino y el establecimiento de un calendario de trabajo.
- El 22 de enero se realizará en Nigüelas (Granada) una reunión de la red de intercambio y resiembra (Rel) con el objetivo de impulsar, reforzar y consolidar la iniciativa.

Más información del proyecto: <http://redandaluzadesemillas.org/proyecto-de-recuperacion-de/>

